

VILLAGES AYANT UNE POPULATION DE 1,500 À 3,000 AMES—Fin.

VILLAGES.		Capital placé.	Nombre d'em- ployés.	Gages payés.	Coût de la matière première.	Valeur des produits.
		\$		\$	\$	\$
Warton.....	{ 1881	42,135	112	28,754	57,500	112,060
	{ 1891	189,945	230	53,685	203,010	337,197
Windsor, N.-E.	{ 1881	64,110	163	43,570	39,551	120,564
	{ 1891	488,980	391	109,149	157,776	352,076
Windsor Mills.....	{ 1881	76,700	127	49,222	80,188	231,379
	{ 1891	628,530	589	209,905	361,075	678,950
Wingham.....	{ 1881	116,285	207	60,586	159,377	247,031
	{ 1891	227,307	386	109,120	236,281	464,097
Totaux pour... ..	1881	10,276,875	17,044	4,429,046	13,053,916	22,206,659
Totaux pour.....	1891	25,929,256	24,936	6,980,822	16,927,223	33,948,289

369. Le tableau suivant a été compilé pour démontrer la position relative de chaque cité et ville du Canada en 1891 et en 1881, pour ce qui a trait à la population et aux manufactures.

La première et seconde colonnes montrent la valeur des produits manufacturiers, telle que donnée dans les rapports du recensement. La troisième et quatrième colonnes montrent les produits par tête de la population, pour 1891 et pour 1881. La cinquième et la sixième colonnes montrent l'accroissement ou la diminution de la population et les pourcentages des manufactures.

Prenons Barrie, par exemple ; la colonne n° 1, montre la valeur des produits manufacturiers de cette ville depuis le recensement de 1891, savoir, \$789,307. La colonne n° 2, montre le même résultat pour 1881, savoir, \$497,331. La colonne n° 3, montre que la valeur des produits en 1891 était de \$142 par tête de la population de 1891, tandis que la colonne n° 4 montre que la valeur des produits en 1881 ne s'élevait qu'à \$102 par tête de la population de 1881. La colonne n° 5, montre que la population de 1891 a augmenté de 14 pour 100 sur celle de 1881, et par la colonne n° 6, on voit que la valeur des produits manufacturiers de 1891 a augmenté de 40 pour 100 sur celle de 1881. En jetant un coup d'œil sur les résultats de cette dernière il est évident :—

Que Barrie en 1891, possédait des établissements manufacturiers et mécaniques produisant pour un montant de \$789,307 contre \$497,331 en 1881 ; ce qui équivalait à \$142 par tête de la population de 1891, contre \$102 par tête de la population de 1881. En faisant des comparaisons plus approfondies nous trouvons que les opérations manufacturières de Barrie ont augmenté plus rapidement que sa population, les chiffres de cette dernière donnent une augmentation de 14 pour 100 tandis que ceux de l'augmentation des manufactures s'élèvent à 40 pour 100 par tête. L'accroissement de l'industrie manufacturière de Barrie a dépassé celui de la population, suivant une échelle par tête, de 22·8 pour 100.

Prenons Montréal. La valeur de ses produits manufacturiers a augmenté de \$20,880,356 en dix ans ; mais la population s'est accrue sur le même pied par tête que les produits manufacturiers en 1891, et en 1881, savoir, \$338. Conséquemment, la population et les opérations manufacturières ont progressé au même taux.